




























































K  口 B E V
U N E S C O  C i t y  o f  D e s i g n

白由民主芽神戸市芸議昌団 S E ¢ 党
v o l . 1 0

議廳
自由民主党神戸市会議員団は令和4 年度予算を承認しました

令和4 年度当初予算案の7 つの柱

1 ・コロナとのたたかいに打ち克つ

♦ 感染拡大防止

< コ□ナ禍に直面する市民への支援

♦ コロナ禍で増す不安に対する健康サボート

♦ コロナ禍に直面する市内事業者への支援

医療提供体制の安定的確保

2 ・のびやかなくらしと環境を創る

♦ 神戸の街の再生♦ 空家空地対策の推進

♦ 里山・農村地域等の活性化と賑わいの創出

♦ 生物多様性の保全と再生♦ 六甲山・摩耶山等の活性化

♦ カーボンニュートラルの推進

♦ ブ」レーカーボン・グリーンカーボンの推進

♦ 芸術・文化の振興♦ 外国人が住みよい地域づくり

♦ こうベ女性活躍プロジェクトの推進

3 ・未来に輝く神戸の街を創る

♦ 都心・ウォーターフロントのにぎわい創出と回遊性向上

三宮周辺エリアの再整備♦ 駅周辺のリノベーション

♦ ウオ~ ターフロント地区の魅力向上 >  市役所周辺エリアの再整備

♦ ボートアイランド・六甲アイランドの活性化

< 陸海空の広域交通結節機能の強化

4 ・£ V f の活用による市民参加を進める

  ♦ D X による市民サービスの向上♦ 働き方改革の推進

5 ・健康・安全を守る

♦ 健康づくりの推進・医療の充実♦ 介護・障害者施策の充実

  ♦ くらしの安心・安全を守る♦ 災害に強い都市をつくる

【令和4 年度予算内訳】

令和4 每庫醐簿寒獅顧

【一般会計】

子ども・高齢者等の

福祉の充実に

教育・文化の振興に

環境・衛生の向上に

住宅・まちづくりに

道路・公園に

消防・救急に

産業の振興に

市債の返済に

その他

A 「外部給電・神戸モデル」の推進

 ▲りナー勾ーフπ



6 ・温もりのある地域社会を創る

♦ 子育て世帯の経済的負担の軽減♦ 子育て環境の充実

♦ 保育環境の充実・保育人材の確保

令学びの環境整備♦ 切れ目のない支援

♦ 孤独・孤立対策♦ 生活困窮者等に対する支援

♦ 高校生・大学生の支援♦ 市民生活・地域活動の支援

スカ強い神戸経済を創る

♦ 市内産業の活性化♦ 雇用環境の充実♦ 観光振興

♦ 革新的な起業- 創業支援♦ 神戸医療産業都市の推進

本会議における代表質疑の主な内容 2 月2 4 日

| | 王子公園再整備について

大型プロジェクトで期待している一方で、説明や議論が

不足しています。市民意見募集でいただいた意見に向き

合い、ゾーニンヴや廃止施設などを見直し、改めて対話

フォーラムやワークショップなどを開催する時間を作

り、市民を巻き込み一緒になって再整備を進めていかな

ければなりません。『原田の森u という歴史を尊重して

市民の声に耳を傾け、計画を見直ところは見直し、説明

を尽くすところ尽くして進めるよう求めています。

| | 救急車の出動課題について

( Q ) コロナの拡大による救急搬送困難事案は、全国で

過去最多を更新している。f の中で、高齢者施設と民
間病院間で民間救急車の運用をしようとする動きが市

内にある。・救急需要にも大いに寄与するものと考える

が、神戸市として積極的な支援を行うべきと考えるが。

( A ) 地域包括ケアシステムの充実や救急需要対策につ

ながる可能' 往が' ある。内容を踏まえ必要な対応を検討

してまいりたい。

| | 県市協調の市街地再開発事業について

語藤知事の就任後、市街地再開発事業に対する県費

による補助を廃止する旨の内容が公表された。知事

に廃止撤回を働きかけ、本年1 月に公表された修正

案では、補助のあり方について、検討する旨に修正

された。県の玄関口である本市は今後も再開発手法

による再整備を検討している地区を複数抱えており

積極的な投資は県の発展にもつながる。市からも県

に補助金の継続を積極的に働きかけていくべきだ。

吉田健吾

しらくに高太郎

河南ただかず

▲神戸で「灘の酒」を飲もう！キャンペーン

小・中・局

こども医療凸- ひとり親家庭等医療凸助成・小児悩性特定疾病医概四助成
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ロシアによるウクライナ侵攻に対し、神戸市会では去る3 月1 日に「口

シアによるウクライナ侵攻に抗議する決議」を全会一致で可決、同時

に神戸市と神戸市会の連名で、緊急支援金としてユニセフに1 ，0  0  0 万

円を拠出しました。しかし未だ戦火は止むことなく、多くのウクライ

ナ国民の生命が脅かされている状況に鑑み、神戸市会からも災害等見

舞金基金より1 0  0 万円を、また市会決議に賛同する市民の方からの

お申し出による6  0 万円を同時にユニセフに拠出いたしました。

令和3 年1 0 月3 1 日投開票の衆議院議員総選挙当選者に対し、1 日しか

ない任期に1 力月分の文通費と立法事務費が支給されたことについて国民

から不満の声が上がっています。神戸市会では自民党議員団が' 主導し改革

を進め、現在では政務活動費の使途や扱いについて市民に対し説明責任を

果たすため徹底した情報公開を行っています。

私たちは国に対し、使途の透明性と公正性を担保し納税者が納得できるよ

う制度の見直しに早急に取り組むよう強く要望する意見書を提出します。
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河南ただかずわ

不登校の児童生徒

への対応について

畏期欠席の具体例として、

保護者の教育に関する考え

方、登校についての無理解、家庭や保護者の考え

方が不登校に結びついている事例が多いのではな

いか？学校が勉強する場だけでなく、社会性を身

につける場であることなど、登校することの意義

を保護者に発信することも必要だ。魅力ある学校

の中の一つが、先生の魅力。人間力だ。全国平均

より不登校児童生徒の割合が、神戸市は高いこと

を今一度認識して改善に緊げてほしい。

由+ +
俊彦

神戸市と東灘区を音楽と

文化とスツ、そして

子育ての発信基地へ

コロナ対策とそれ以後の神
▲ 3 / 9 文化スポーツ局

戸市の経済は、港湾機能の予算質疑

発展と神戸空港の国際化を目標年次を設定し

て、市民が一体となり頑張ること。

音楽と文化スポーツでは六甲アイランド活性

化の為にも政策の重点をおく。例えば、日展

の開催等、またダンジリ文化を守り育てる東

灘区を文教の町として子育ての地域とします。

おかむら正之作
磯上公園の
再整價について

磯上公園球技場を廃止する

との条例改正案が上程され
A  3 / 7 建設局予算質疑

ています。

少年サッカーをはじめ多くの子供たちに、幅

広い時間帯でスポーツ活動のできる貴重な拠

点です。都心に存在する数少ない球技のでき

る磯上公園を残すよう尽力いたします。

安達和彦i F i r

市会本会議でロシア
非難決議採択

ロシアによるウクライナへ

の攻撃や明らかな主権侵害

に対し、厳重に抗議の意を表するとともに我

が国政府に対し、関係各国や国際社会との緊

密な連携のもと厳格かつ適切な対応を求める

決意を表明する決議が全会一致で採択されま

した。私は提案議員を代表して、決議案の提

案理由説明をさせて戴きました。

むらの誠一

中学校体育館の
地域開放が実現！

昨年の一般質問で「小中

校体育館の地域開放を促進A 1 2 / 7 ^ m
すペき！」と質問させて頂きました。

小学校体育館は、週3 日の開放制限が撤廃さ

れました。

中学校体育館については、事前にネツトで予

約が出来るように、現在、私の母校である高

倉中学校で先行実施し実証実験を行なってお

ります。引き続き、今後の全校実施に向けて

取り組んで参ります！

A  2 / 2 4 本会識

しらく ( こ高太郎

コロナから命と

健康を守るために

この2 年間、本会議や常任委

員会などを通じて新型コロナ

対応についてあらゆる観点から質疑や要望をして

参りました。特に、施設でのクラスターや在宅療

養の充実は大きな課題でした。2 月2 1 日の常任

委員会では、陽性者を医療( こ繫げる必要性やC T

鉱2 4 日の本会議では宿泊療養施設の充実につ

いて質疑や要望を行いました。平穏な日常を取り

戻すために、関係者の皆様と共に今後も収束に向

け全力で取り組んで参ります。

おかだ

岡田ゆうじ

才~ ラルフレイル

チェック事業f t ;

コロナ禍で引き続き外出の自

粛・ステイホームが求められ

ている。その中で、要介護に至る一歩手前の「フ

レイル」状態の高齢者が増えている。

早期発見・対応が必要だが、口腔内の検査でフレ

イル度をチェツクする「オーラルフレイルチェツ

ク」は、通常の2 倍の精度で要介護や死に至るケー

スを発見できる。高齢者のオーラルフレイル

チェック事業を創設すべきだ。く与令和3 年度内

の事業化決定〉

うえはたのりひろ

給食の地産地消と

中国産排険へ!

神戸の棘を担う？m 一や

かな成長と安心安全の為、地産

地消の推進と引吉続吉の中国産食材の完全ゼロを求

めて質疑を実施! 令和元年まで| ±袷食に中国産食材

史不j i r c いましたガ、' 、敦再一安貝云は〒! ¢ i 2 年力、ら

  もりや たかし

守屋隆司

市民の生命財政を守る
取組への積極的対応を

予特港湾局審査にて①兵庫運河

醐への鵬け醐堤の翻一; # 一^ 一
地域を守る取組について②水上オートバイ航行規制と

共にマリンスポーツを楽しめるエリアの整備について

一斤1 空港就航都市との連携( こついて④阪神港として

  坊池正 ' 坊やすなが

西区の都市計画道路等

の整備について

先に計画決定された都市計
▲ 1 2 / 7 — 般質問

画道路及び地域内主要幹線

道路を整備途上道路ごとに着実に整備完了め

          し 一 h  ，ヽ・ I /  4 ーーf  * I  * 一^ ノ^ ^ / t T —  ― 一k H - ・ ， W

市会議長として

諸問題に対応

昨年6 月に第1 0  3 代市会
▲議長室にて

議長に就任致しました。

新型コ□ナ感染症対策をはじめ発生する諸問

題解決の為宣禁に取り組みながらも、時代に



西区内道路整備は安心、安全なまちづくり整

備には必要不可欠な施策である。

合つた神戸市会実現に向け議会改革を進めて

おります。

中国産食材を完全に使っていない旨を明言し、安全

安心の確保を今後も行うと答弁! 今後も食育や『食

の安全保障』の観点からも神戸産を最優先に次に兵

庫県産、国産を利用し、地産地消の推進に取り組む

よう要請しました。

神戸港、大阪港が團隻している現状を踏まえ、突然表

明された関西港の位置づけについての神戸の見解につ

し、て⑤八ーバー八イウェイへのE T C 導入の促進につい

て⑥南海トラフ巨大地震、津波対策における防潮堤等

の整備垣步状況につし、て。以上質疑いたしました0

大野陽平

市バス営業所の

  有効活用にっぃて o n

Q : 交通局の厳しい経営状況

を考えると保賴産を有効活

用することが重要です。石屋川など市内に7 力所

ある市ノでス営業所に民間活力を活用して、例えば

建物を高層化し、上の階を他の施設として賃貸す

るなど大胆な発想を含めて検討するペきでは？

A  : 遊休資産の活用はある程度進みましたが、ご

指摘のバスの営業所を始めとした現在使用中の資

産に関しても、今後は色々アイデアを絞って資産

活用に挑戦したい。

平野達司 a

子育てしやすい街

神戸・兵庫区へ

・ブルーカーボン含めた兵庫

運河での環境体験学習の兵庫

区内小学校への展開へ

・学校での内科健診時の上半身脱衣について

薄手の肌着を来たままの状態で、生徒の心情に配

慮した対応への前進

・ママフレのリニューアルをスマートこうペと連

携しプッシュ型情報提供への推進

・兵庫区内の子育てサークル活動費用支援の実現

など子育て教育充実のため取り組んでいます

▲ 2 / 2 8 行財政局予算質疑

山口由美

難聴児支援の充実

神戸市が今年1 月から難聴

児支援の中核機能を中央市

民病院の総合聴覚センターに委託して、難聴

児やそのご家族をサポートする新たな取り組

みを始めましたが、その準備に関わってきま

した。難聴児とそのご家族が自信を持って生

きていけるように、難聴児に関わる支援者や

教員等に最新の専門知識を持って関わってい

ただけるように、サポート体制を整えていき

ます。

£ 鳶だいすけれ
交通の充実について

新神戸トンネルのポートアイ

ランド直結や高校生の通学定A 3 / s 都市局予算質疑
期券割引予算を獲得、道路の渋滞対策や利便性

確保・公共交通の充実、敬老パスの神戸電鉄へ

の適用を。また、事業用地や住環境の整備のた

めに、市街化調整区域の見直しや都市計画の抜

本的な見直しを本会議や委員会等で質疑要望し、

規制緩和などを実現。市内移動の利便性確保や

企業立地施策・子育て施策の充実により経済活

性化・人口減少対策に尽力致します0

吉田健吾

六甲山・摩耶山の
活性化について

六甲山と摩耶山は、明確なす

み分けをして、訛をさせな

がら活性化策を実施してくべきです。摩耶山にお

いては来年度予算で自然の家リニューアルに向け

た再整備策定費用が計上されています。再整備に

あたつては、レジヤーやクリエイティブワークの

六甲山に対して、地元の裏山として親しまれてい

る「自然を楽しむ」「自然から学ぶ」摩耶山として、

学びや交' 燕のための拠点を整備し、自然を愛する
子どもから専門家までが集う工夫を。

平井真千子

地下鉄長田駅前活性化や

地場産業の応援を提案

予算特別委員会では健康局、環

境局、建設局、福祉局の審査で

登壇。コロナから市民の命を守ると同時に感染拡大防

止策の犠牲になりがちな高齢者や子供への配慮の必要

性や、路上喫煙の防止や生物多様性保全、そしていc f c

いよ設計・エ事へと進む地下鉄長田駅前の公共空間整

備などについて質疑。また4 年度予算、3 年度2 月補

正予算で! 胡! 場産業応援クーポン事業など、これまで

提案してきた「神戸らしいフアッシヨン文化を振興す

る条例」の実行のための施勅て多く計上されています。

▲3 / 7 建設局予算質疑

山下てんせい

子どもの居場所づくり
€ 地域で考えi ぅ

学童保育において、学校園
▲ 1 2 / 2 2 教育こども委員会

と児童館の併用については

大いに進める価値がある。それと同時に地域

のマンパワー活用をしっかり考えていただき

たい。特に送迎支援等の施策に、地域の青パ

卜組織やボランティア、児童館0 B や0 G の

協力も仰ぐべきです。

うえなか雅子汽

神鉄沿線の

活性化について

/ 希

 顧ヘ

匕神急行の市営化や神戸纖株

式会社と一^ 協定締結を纖▲綱市局醐疑
とする神鉄沿線各駅の再整備について以下の質疑イ

いたしました。

  ① 北区の玄関口となる谷上駅は、駅前広場の再整備

のみではなく、全体の街づくりが必要!

  ② 花山駅は、駐輪場や駅構内のスロープ以外にもエ

スカレーター等の整備を!

  ③ リニューアノ邊の鈴蘭台駅ロータリー等の利便性

向上の為のアフターフオローを！

私たちは感染拡大の防止対策と市民生活の安全・経済の再生に全力で取り組んでいます！

i 自由民主党神戸市会議員団T ¥ 7 8 ・3 2 2 1 M 6
L i b e r a l  D e m o c r a t i c  P a r t y  o f  K O B E

e

〒6 5 0 棚) 神戸市中央区! ) 一町6 丁目5 番1 号
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